Centre Intégré Agrithèque / CEPPALA BP 24 DISSIHN Commune de Dissin Province du Ioba BURKINA FASO

Courriel: daquinso70@gmail.com

Tél. 00226 56 73 06 06

Des réponses à des inquiétudes naissantes

Suite au message envoyé par madame Bernadette BETHEUIL, de l'association CABUSO à Nice, nous venons par ce petit mot donner une réponse aux inquiétudes qui sont en train de naître face à la situation plus ou moins chaotique au Burkina Faso, avec la succession des différents coups d'état en un an. Certes, le contexte social, politique, économique, sécuritaire... semble désespérant. Néanmoins, dans l'ensemble, la population garde le courage et continue de vaquer à ses occupations et à mener le combat à plusieurs niveaux, surtout lorsque nous considérons la vie chère au « pays des hommes intègres ».

Le Centre Intégré Agrithèque continue également son petit chemin, et reste encore fonctionnel malgré les risques d'attaque, vu la position du centre Agrithèque. Par mesure de sécurité, nous avons donc opté de renvoyer à la maison cinq apprenants très jeunes chez eux, dans leur village. Quatre autres sont toujours sur le site parce que nous les avons recrutés comme ouvriers agricoles.



SOMDA Boniface devant un avocatier



Des ouvriers agricoles Putièru Joël et Eloge sont en train de réparer la moto tricycle du Centre Intégré Agrithèque. Des lignes de conduite leur ont été données, telles les heures de sortie, de rentrée, la gestion de l'information, la vigilance...

L'abbé Judicaël SOMDA est affecté dans la commune de Dano pour le service des domaines. Mais il continue de travailler avec l'abbé Thomas HIEN. Il en est de même pour l'abbé Alexis qui réside au Lycée agricole et rend toujours service à Agrithèque. Ce Centre est toujours opérationnel et nous sommes dans la période des récoltes du maïs de l'arachide.





Récolte et séchage de l'arachide au soleil à Agrithèque







Vannage du maïs récolté



Florence 30MDA, cuisinière et apprenante est toujours présente sur le site pour préparer à manger aux ouvriers.

Mais la restauration qui était ouverte au public a été fermée par mesure de sécurité car les bâtiments se trouvent juste à une trentaine de mètres de la grande voie bitumée.



Un exploitant agricole avec sa femme est déjà installé au sein des ateliers du Lycée agricoles.

Il s'agit de monsieur **Léger DABIRE,** qui a été formé
par l'abbé qui a profité d'un
renforcement de capacité
dans un autre Centre à
Banfora grâce aux
associations « Un Zébu » et
« CEPPALA France ».

Et bientôt, nous allons engager un berger d'âge mûr pour la conduite des animaux.

Léger devant une partie des installations.

Au niveau de la miellerie, nous avons récolté une soixantaine de litres de miel pur. Les demandes sont plus fortes que l'offre.

En tandem avec le lycée agricole, nous sommes en train de créer un Centre des Ateliers de Formation pour les jeunes qui vont faire un baccalauréat technique, professionnel agricole. Donc nous avons délocalisé les animaux afin que les élèves profitent des unités d'élevage : bovin, ovin, porcin et de la volaille. A présent, nous avons une vingtaine de porcs, une dizaine de bœufs et de moutons.

Nous avons lancé la commande de 500 poulets de race locale. Nous travaillons pour disposer de plusieurs centres au bénéfice des populations. Nous venons d'installer des panneaux solaires pour électrifier le Centre des Ateliers de formation.

Un troisième terrain reste encore à être exploité, celui de Dakole. Cependant, nous voulons aller tout doucement et sûrement avec l'esprit ardent de l'autonomie, de l'autonomisation et de la capacitation.

Chers amis,

Chers membres de l'association CABUSO,

Chers partenaires techniques et financiers,

Nous savons bien le combat que nous menez avec nous pour aider les jeunes dans le développement local. Soyez-en grandement remerciés.

Puissent vos efforts et sacrifices être récompensés par la réussite des jeunes dans leurs activités et leurs projets d'avenir.

A tous nos salutations de tout cœur.

Le Directeur du Centre Intégré Agrithèque

Abbé Thomas HIEN